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 2 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO INSTITUTO 3 

FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO PARANÁ, DO DIA 13 DE 4 

ABRIL DE 2021 5 

 6 

Aos treze dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, às nove horas, por videoconferência, 7 

reuniu-se o Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 8 

Paraná, em reunião extraordinária, sob a presidência do Reitor Odacir Antonio Zanatta, com 9 

a presença dos seguintes conselheiros: André Dala Possa (substituto de Sônia Regina 10 

Fernandes), Camille Proença Vieira, Ciro Bachtold (substituto de Ana Claudia Radis), 11 

Cleverton Juliano Alves Vicentini, Conrado Lara, Everton Ribeiro (substituto de José 12 

Barbosa Dias Junior), Iara Aquino Henn,  Luciano Rosa Lima, Marcella Baziuk, Marcelo 13 

Estevam, Mateus Das Neves Gomes, Nilton Ferreira Brandão, Paulo Yamamoto, Rafael 14 

Poltronieri, Raphael Pagliarini (substituto de Marcelo Mazzetto), Rodolfo Fiorucci, Sandra 15 

Cristina Ferreira, Silvana Aparecida Marcondi, Silvio Tacara (substituto de Patricia Teixeira), 16 

Tais Carvalho dos Santos e Vanessa Vogt. Justificaram ausência: Ana Claudia Radis, 17 

Andreza Seixas, Dayane de Oliveira Gomes, Frederick Nazário Moschkowich, Hian Carlos 18 

Gutzeit Brasil, José Barbosa Dias Junior, Marcelo Mazzetto, Patricia Teixeira, e Sônia 19 

Regina Fernandes. Como Tradutores e Intérpretes de Linguagem de Sinais, participaram: 20 

Elizete Forcadel, Katia Lamberti e Sarah Hilgemberg. Como convidados participaram: 21 

Fabiana dos Santos Jorge da Silva, Giovanni Paoli Mori Karina Bonilaure e Roberto 22 

Alexandre Fedechem. Como representante da Diretoria de Comunicação, participou João 23 

Gabriel Kozak. A reunião foi secretariada por Danniel Antonietto Chagas, da Secretaria dos 24 

Órgãos Colegiados. O presidente iniciou a reunião dando as boas-vindas a todos. No 25 

Expediente, item 1, “Informes Gerais”, o presidente mencionou as intérpretes de Libras 26 

presentes na reunião e informou as ausências justificadas. Na Ordem do dia, no item 01, 27 

“Processo 23411.017154/2020-56, referente ao Relatório de Gestão de 2020; (Relator: 28 

Mateus das Neves Gomes)”, o relator apresentou parecer favorável à proposta 29 

apresentada, com observações e sugestões presentes em seu relato. Cleverton sugeriu no 30 

documento SEI (Sistema Eletrônico de Informações) nº 1086995, página 101, do Relatório 31 

de Gestão, que seja especificado o quantitativo de servidores capacitados por categoria de 32 

docentes e técnicos-administrativos. Pontuou que o relatório da Auditoria Interna não está 33 
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disponível no processo. Paulo destacou que o Relatório de Gestão reflete todo o trabalho 34 

realizado durante o ano de 2020. Pontuou que o IFPR conseguiu manter os estudantes na 35 

instituição, e ressaltou que a evasão foi baixa, em torno de 4%. Pontuou que a sugestão de 36 

desmembrar o quantitativo de servidores capacitados é possível ser acatada. Quanto ao 37 

relatório da Auditoria Interna, pontuou que foi emitido o parecer, através do Raint (Relatório 38 

Anual de Auditoria Interna) e Paint (Plano Anual de Auditoria Interna), e conforme decisão 39 

do TCU (Tribunal de Constas da União)  e recomendação do MEC (Ministério da Educação), 40 

será feita a publicação no site do IFPR até o dia 30 de abril de 2021 sem os indicadores, 41 

que serão publicados até 30 de junho de 202, pela Plataforma Nilo Peçanha. Pontuou que 42 

a formatação, conforme sugerido pelo relator, será feita de acordo com a diagramação do 43 

relatório do ano de 2019. O presidente informou que a Plataforma Nilo Peçanha foi 44 

implantada ao longo dos anos de 2017 e 2018, e que ela traz os todos os dados da 45 

educação profissional, científica e tecnológica de toda rede Federal. Marcelo Estevam 46 

informou sobre a implantação do Sicope e do Planif. Pontuou ainda que ao longo do ano 47 

de 2020 os sistemas foram integrados utilizando-se a mesma base de dados. Por fim, 48 

destacou que o sistema acadêmico nasce integrado a esses dois sistemas e aos bancos 49 

de dados do IFPR. Sem mais considerações, o presidente colocou o parecer do relator em 50 

votação, que foi aprovado por unanimidade. No item 02, “Processo 23411.014540/2019-51 

52, referente ao Programa de Gestão - Teletrabalho. (Relator: Ciro Bachtold)”, o 52 

presidente informou que antes da leitura do parecer, a Comissão Central Permanente de 53 

Implantação do Programa de Gestão no IFPR, fará uma breve apresentação do trabalho, 54 

caso seja aprovado pelo pleno. Na sequência, colocou em votação a participação da 55 

referida Comissão, que foi aprovada por unanimidade. Karina Bonilaure pontuou que a 56 

Comissão formada anteriormente estudou as possibilidades do teletrabalho e suas regras 57 

de acordo com outros Órgãos. Pontuou que o projeto do teletrabalho é um avanço nas 58 

relações de trabalho. Roberto Fedechem apresentou a Implementação do Programa de 59 

Gestão. Destacou a fundamentação legal e ressaltou que o Programa abrangerá as 60 

atividades cujas características permitam a mensuração da produtividade, dos resultados 61 

e do desempenho do participante em suas entregas. Salientou os objetivos e as atividades 62 

abrangidas, bem como as atividades que não poderão fazer parte do programa. Detalhou 63 

como será feita a implementação e o acompanhamento do Programa de Gestão. Informou, 64 

também, como será o sistema de monitoramento. Na sequência, destacou as atribuições e 65 
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responsabilidades dos participantes. Por fim, pontuou sobre as indenizações e vantagens. 66 

Cleverton questionou quais categorias irão participar do programa de gestão, e se os 67 

docentes também serão contemplados. Karina informou que o Programa é direcionado 68 

somente para os técnicos-administrativos. Nilton informou estar surpreso com a discussão 69 

do Programa. Informou que a CIS PCCTAE – Comissão Interna de Supervisão do Plano de 70 

Carreira dos Cargos Técnico-administrativos em Educação não foi convidada para discutir 71 

Programa. Pontuou que não foi feito nenhum tipo de consulta pública sobre o tópico, e o 72 

processo foi encaminhado para aprovação do Conselho Superior sem debate e participação 73 

da comunidade. Por fim, solicitou a retirada de pauta do processo, para que seja feita 74 

consulta pública junto aos campi e servidores. Raphael Pagliarini questionou como foi feita 75 

a consulta junto aos técnicos-administrativos. Questionou sobre o parágrafo 3º do Art. 30, 76 

que prevê a responsabilidade do servidor pela prevenção e tratamento em casos de 77 

inadequação da estrutura ergonômica do ambiente de trabalho. Por fim, solicitou que o 78 

processo seja retirado de pauta. Karina pontuou que a demanda do Programa surgiu dos 79 

próprios servidores. Ressaltou que o Programa não será uma imposição, e sim uma opção. 80 

Roberto informou que o Programa foi construído com base nas instruções normativas 81 

publicadas ao longo de todo o processo. Pontuou que a Comissão analisou o Programa de 82 

teletrabalho de outros Órgãos, para saber se trazia benefícios aos servidores. Informou que 83 

foi feita uma consulta junto às Pró-Reitorias, Diretorias e Seções que fizeram o 84 

levantamento de informações junto aos servidores para saber quais atividades poderiam 85 

ser feitas pelo teletrabalho. Quanto às questões de saúde, Karina informou que é uma 86 

circunstância que faz parte do teletrabalho, e que são dimensões que não podem ser 87 

acompanhadas. Fabiana pontuou que desde a Instrução Normativa nº01 até a Instrução 88 

Normativa nº 65 houve evolução nos documentos. As primeiras eram mais restritivas. 89 

Lembrou que o teletrabalho foi uma demanda vinda do servidor para a Instituição. Pontuou 90 

que o Instituto Federal de Tocantins foi a primeira Instituição a implantar o programa, e  91 

lembrou que ele é facultativo. Ressaltou que o Programa não obriga o servidor a aderir, não 92 

o obriga a adquirir equipamentos de última geração e pontuou que o servidor pode levar o 93 

equipamento do IFPR para casa, através do termo de acautelamento. Por fim, pontuou que 94 

é momento de avançar e não retroceder. Iara pontuou que é um assunto muito importante 95 

e há necessidade de debater com ampla maioria. Por fim, pontuou o apoio à retirada de 96 

pauta. Silvio Tacara informou haver necessidade de um maior esclarecimento entre os 97 
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técnicos-administrativos e solicitou a retirada de pauta. André informou que o Instituto 98 

Federal Catarinense também está trabalhando na regulamentação do teletrabalho. 99 

Ressaltou que o programa não é compulsório. Por fim, solicitou que o programa continue 100 

pautado para discussão. Rodolfo informou que não é contrário à essência do teletrabalho, 101 

contudo concorda com a retirada de pauta do processo, por não se tratar de uma situação 102 

urgente. Silvana pontuou que o programa precisa ser mais debatido entre a categoria, e 103 

solicitou retirada de pauta do processo e encaminhamento para consulta pública. Karina 104 

pontuou que debate do Programa de Gestão antecede a pandemia. Destacou que a 105 

Comissão possui membros de várias áreas e unidades. Pontuou que estratégias de 106 

discussão e participação foram prejudicadas em razão da pandemia, mas que outras 107 

alternativas foram criadas. Ressaltou que todo o trabalho foi realizado com o objetivo de 108 

atender às expectativas dos servidores. Informou que o Programa possui muitas etapas 109 

que envolvem sistemas, processos e análise do Ministério da Economia, podendo levar 110 

meses ou anos até sua implantação. Sem mais questionamentos, o presidente agradeceu 111 

a presença da Comissão, que se retirou na sequência. Pontuou que a implementação está 112 

sendo discutida desde de 2018. Informou que foi levada a informação ao Colégio de 113 

Dirigentes de que o processo vinha sendo abordado pela Comissão. Ressaltou que o 114 

programa possui etapas e se inicia com o ato normativo contendo regras gerais, feitas com 115 

base nas instruções normativas. Posteriormente, será encaminhado para o Ministério da 116 

Educação para análise. Sendo autorizado pelo Ministro, o programa passará para a 117 

implantação dentro da Instituição. Solicitou que seja avaliado com muito senso crítico, pois 118 

esse Conselho não pode negar o direito dos trabalhadores de fazerem sua opção. Além 119 

disso, disse que após a aprovação do Ministro, será feito o amplo debate para a melhor 120 

maneira de implementação. E, por fim, pediu que o relato seja lido para análise do pleno. 121 

Na sequência, colocou em votação o pedido de retirada de pauta do processo, conforme 122 

solicitado pelos conselheiros. Iara pontuou que não é contra aos direitos dos trabalhadores, 123 

e reafirmou que não houve o amplo debate. Nilton pontuou que não é contra ao programa, 124 

e solicitou a retirada de pauta do processo para que seja feito amplo debate. Na sequência, 125 

o presidente colocou em votação a solicitação de retirada de pauta, que foi aprovada por 126 

maioria, com votos contrários dos(as) conselheiros(as) Conrado, Ciro, Camille, Luciano, 127 

André, Marcelo Estevam e Paulo Yamamoto. Dessa forma, o processo retornará para a 128 

Comissão realizar a consulta pública e o amplo debate. Na “Comunicação dos 129 
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Conselheiros”, Conrado informou sobre as oportunidades de intercâmbios promovidas 130 

pela Diretoria de internacionalização. Ciro ressaltou a forma democrática que as reuniões 131 

do Consup são conduzidas. Vanessa destacou a importância dos alunos terem o e-mail 132 

institucional. Ressaltou que alguns alunos pontuaram dificuldades com os cursos 133 

oferecidos pela Diretoria de ensino a distância. Por fim, destacou a importância dos alunos 134 

de baixa renda conseguirem concluir o processo seletivo. Raphael pontuou sobre o 135 

andamento do processo eleitoral para os membros externos. Ressaltou que as inscrições 136 

serão feitas via formulário eletrônico e caso ocorra um maior número de indicados/inscritos 137 

caberá aos conselheiros do Consup a escolha dos referidos membros. Rodolfo pontuou a 138 

necessidade de atenção de todos os servidores e gestores quanto às normativas impostas 139 

ao IFPR. Everton pontuou a necessidade de flexibilização de entregas dos documentos 140 

para que os discentes possam participar dos vestibulares das outras instituições. Sobre o 141 

EAD, o presidente pontuou que, no final do ano de 2020, o IFPR foi surpreendido com o 142 

corte de recursos sofrido pelo MEC. Essa ocorrência atingiu os programas e atividades em 143 

andamento, devido à falta de recursos para pagamento aos bolsistas. Ressaltou que foi 144 

feito um trabalho de intervenção junto ao MEC, e que conseguiram recursos para retomar 145 

alguns cursos nos próximos meses. Quanto à Portaria nº 983, que trata da carreira e das 146 

atividades do IFPR, pontuou que acontecerá uma reunião do Conif ainda hoje para abordar 147 

o tema. Ressaltou que a Dirac (Diretoria de Registro e Acompanhamento Acadêmico) está 148 

fazendo um trabalho especial de atendimento aos alunos que necessitam dos diplomas. 149 

Informou que foi assinado um protocolo de intenções para a criação de um Centro de 150 

Referência na cidade de Maringá, que será atendido pelos docentes do Campus avançado 151 

Astorga e ligado ao Campus Londrina. Finalizada a pauta e sem mais informes, o presidente 152 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião às onze horas e cinquenta 153 

minutos, da qual eu, Danniel Antonietto Chagas, da Secretaria dos Órgãos Colegiados, 154 

lavrei a presente Ata, que depois de aprovada será assinada pelo presidente e demais 155 

presentes. 156 

Odacir Antonio Zanatta 157 

André Dala Possa 158 

Camille Proença Vieira 159 

Ciro Bachtold 160 

Cleverton Juliano Alves Vicentini 161 

Ata enviada via e-mail aos Conselheiros na data de 

07/06/2021, e homologada na reunião ordinária de 

17/06/2021.  

 

Danniel Antonietto Chagas 

Secretaria dos Órgãos Colegiados 
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Conrado Lara 162 

Everton Ribeiro 163 

Iara Aquino Henn 164 

Luciano Rosa Lima 165 

Marcella Baziuk 166 

Marcelo Estevam 167 

Mateus Das Neves Gomes 168 

Nilton Ferreira Brandão 169 

Paulo Yamamoto 170 

Rafael Poltronieri 171 

Raphael Pagliarini 172 

Rodolfo Fiorucci 173 

Sandra Cristina Ferreira 174 

Silvana Aparecida Marcondi 175 

Silvio Tacara 176 

Tais Carvalho dos Santos 177 

Vanessa Vogt.  178 


